

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Una joven a la cárcel por exceso de velocidad y por reirse del Guardia

Wilmington N. C.—Miss Helen Teckler es probablemente la primera mujer blanca que sufrirá prisión en North Carolina, por haber violado las disposiciones que regulan el tráfico de automóviles. Miss Wyers, que goza de gran preeminencia en la sociedad, está pasando diez días en la bastilla del condado de New Hanover.

Esta joven fué acusada de manejar un automóvil a gran velocidad y se la condenó a sufrir una sentencia. Además fué acusada de no poseer licencia como chauffeur y de primera intención se la condenó a treinta días, pero más tarde se conmutó dicha pena por la de prohibirle manejar automóvil en el condado de New Hanover, en un período de doce meses.

Miss Myers, conducía su automóvil por la calle Front, la principal avenida comercial de la ciudad, a una velocidad media de treinta millas por hora. A las señales que le hacía la policía para que se detuviera, contestaba la joven con grandes risas, continuando su marcha sin cuidarse de las órdenes. Uno de los vigilantes declaró que había tenido que perseguirla en otro automóvil varias cuadras antes de que se diera en arresto.

Ambiciosos proyectos aereos del Soviet ruso

Moscú.—Los aviadores más audaces del soviet se proponen establecer rutas aéreas entre las principales ciudades de la Siberia y las

costas más remotas y eternamente cubiertas de hielo del Océano Artico.

Se calcula que el aeroplano a causa de su velocidad, es el medio de transporte más económico para llegar a las regiones de los hielos perpetuos, separadas de la civilización por centenares y aún millares de millas.

Existe el propósito de establecer una ruta aérea regular de dos mil millas de largo entre Turukhansk y los más importantes centros de Siberia. Los aeroplanos llevarán víveres, medicinas, pólvora y armas para las tribus que se dedican a la caza y harán el viaje de regreso con pieles.

Se establecen nuevos seguros en Inglaterra

Londres.—En Inglaterra se han creado nuevas clases de seguros, siendo las más importantes al par que originales los que protegen a un matrimonio en el nacimiento de mellizos y el que protege a cualquier ciudadano contra cualquiera detención por las autoridades a causa de error.

Las compañías generales de seguros, particularmente el Lloyds han ampliado la naturaleza de los riesgos que pueden cubrirse con una póliza con el propósito de atender todas las demandas de sus clientes.

La última curiosidad en esta materia es el caso de un ciudadano, que teniendo un gran parecido con cualquier delincuente, teme ser de tenido por una equivocación por la policía.

Para éstos se ha creado una póliza especial contra tales arrestos por equivocación.

Los matrimonios que esperan el nacimiento de un niño han solicitado pólizas para el caso de que nazcan gemelos.

Las novedades que se han introducido en el negocio de seguros cubren riesgos inusitados. A principios del invierno pasado un individuo cuyo negocio consiste en realizar transportes por el río, se aseguró contra la pérdida total de su negocio si el río Támesis se helaba antes de que terminara el año.

La huelga general también ha repercutido en las compañías de seguros y numerosas reclamaciones han surgido de las pólizas que se emitieron contra pérdidas debidas a la huelga del carbón. Las pólizas que se emitieron con ocasión de una huelga carbonera constituyeron un compromiso por parte de las compañías de pagar una cantidad igual a la 17365 del valor del seguro cada día de duración de la huelga a partir del décimo quinto día de la huelga.

Algunos seguros se han hecho contra nuevas bajas del franco francés.

El año pasado las compañías de seguros hicieron grandes negocios expidiendo pólizas contra la baja del franco a razón de 200 por libra esterlina.

Se hundió el vapor Lenine en el Mar Negro

Bucarest.—Los radiogramas del Mar Negro anuncian que se registró un violento huracán, yéndose a pique el vapor ruso Lenine, y el turco Achmed con carga, ganado y tripulaciones. El vapor rumano Dacia ha enviado la noticia del temporal.

Se pondrá en venta la famosa United States Line

Washington.—La Junta de Navegación está haciendo preparativos para la venta de la United States Line que ha sido el orgullo de la flota mercante del gobierno, en la que figura el gigantesco Leviathan, y también de la American Mercant Line, flota de once buques operados por el gobierno.

El Leviathan, que bajo la bandera alemana se llamó Vaterland, es el mayor buque de pasajeros del mundo. Durante la guerra fué reacondicionado con un costo de \$8,000,000 para el gobierno. En un tiempo se anunció que Albert D. Lasker, un importante anunciador de Chicago que fué presidente de la Junta de Navegación, estaba esperando poder comprar algunos de los barcos de la United States Line.

La estatua de la Libertad con corbata de luto

Nueva York.—Tres hombres portadores de aparatos fotográficos y de varios metros de gasa de luto se presentaron ante la estatua de la Libertad y pidieron a su guardián autorización para escalar el monumento y tomar desde él algunas fotografías.

Al poco tiempo alrededor del cuello de la estatua apareció un enorme lazo de gasa negra.

Los individuos fueron detenidos y manifestaron que habían querido poner el duelo a la Libertad, puesto que esta estatua estaba muerta desde que entró en vigor el régimen seco.

Se desea suprimir en el ruso las letras mayúsculas

Moscú.—El comisario de educación está contemplando una proposición de su seno para suprimir las letras mayúsculas del alfabeto ruso. Se arguye en favor de la curiosa iniciativa, que los pueblos orientales incorporados a la Federación del Soviet no usan las letras mayúsculas en su escritura y que de este modo se facilitaría mucho más el estudio del idioma ruso.

Se botó al agua un sub peruano

New London, Connecticut.—El R-1, segundo submarino peruano construido aquí, fué botado al agua en presencia de un gran número de oficiales de las Armadas americana y peruana. El R-1 fué bautizado, al colocarse su quilla en las gradas por la señorita Isabel Leguía, hija del Presidente del Perú, Augusto B. Leguía, pero debido a que le fué imposible estar en New London, la señorita Leguía fué sustituida por la señora de Pablo Ontaneda, esposa del Comandante del R-1 dama que representó a la hija del Presidente en el ceremonial.

La señora Ontaneda fué ayudada por la señora Humberto Castenada, esposa del oficial inspector de máquinas de la comisión de oficiales peruanos. El submarino fué bautizado con una botella de auténtico vino peruano traída expresamente para la ocasión.

Los submarinos tipo R son los mayores al servicio de una Marina sur americana.

NOTICIAS DIVERSAS

Una comisión de propietarios de Carnicerías visitó la Subsecretaría de Higiene solicitando se les exima de la obligación de implantar algunas mejoras en los locales ocupados por sus expendios, pero entendemos que el Sr. Subsecretario no accedió a la solicitud por considerarla en pugna con los intereses de la salubridad pública.

Se anuncia la próxima llegada al país de un representante de una firma americana que se ocupa de la pavimentación de calles y que propondrá el arreglo de las de nuestra capital, que imperiosamente reclama una mejora en el particular.

Hay el propósito de inaugurar la estación inalámbrica México el próximo 16 de septiembre.

Un capitán de marina de origen californiano se encuentra en el país con el objeto de recabar del Gobierno una licencia para explorar la isla del Coco en busca del codiciado tesoro que diz la leyenda se

pultaron allí los corsarios de que era jefe el inglés Drake.

En Cartago se ha organizado una comisión que tratará de la organización de fiestas cívicas en esa ciudad. Ha quedado integrada en la forma que sigue: Presidente, Lic. don Carlos Leiva. Vicepresidente, don Enrique Runnebaum. Tesorero, don Luis García Aragón. Secretario, don Alejandro Cordero. Prosecretario, don Rubén Vargas. Fiscal, don Mariano Leandro. Vocales, don Rodolfo León, don Ramón T. Quesada, don Juan Gómez y don Faustino Ramírez.

Algunos periodistas americanos han manifestado su propósito de hacer una gira por los países latino americanos y no es remoto que la idea se realice próximamente.

Se encuentra ya en esta capital la Compañía teatral Vazquez Borrero.

El Ingeniero don Francisco Salazar pasará a integrar la Comisión Municipal de Cloacas y Ca-

ñería en sustitución del Ingeniero don Leonidas Carranza.

La Compañía del Ferrocarril está haciendo importantes mejoras en la estación de nuestro puerto del Atlántico.

Ha sido reorganizada la Contabilidad Municipal. El Jefe es don Ricardo Jinesta.

Varios vecinos del Norte de La Palma han solicitado del Congreso Nacional el que se tramite el memorial que se presentó en la anterior legislatura para destinar una suma a fin de reparar la carretera a Carrillo.

Trabajos en Cinco Esquinas

Con un equipo de máquinas modernas que ha comprado el Poder Ejecutivo se están componiendo los caminos de ese barrio donde se hace una importante prueba. Dirige esas labores el experto don Miguel Angel Fournier enviado directamente por la fábrica para extender su maquinaria.

PERSONALES

Se encuentra muy delicado de salud el estimado sacerdote Presbítero Calderón, Capellán del Santuario de los Angeles. Dios ha de querer que recupere pronto su salud.

—De Puntarenas ha venido delicado de salud don Miguel Gómez Rovira.

—Partieron para Orosí los Ingenieros don Luis y don Juan Mata moros.

—Celebramos que don Eduardo Gómez activo empleado del Almacén Robert se encuentre ya restablecido de su reciente dolencia.

—Ha salido ya de Roma para regresar a Costa Rica el caballero don Juan Luis Polini y su hijo.

—Delicada de salud se halla doña Elena González de Chacón.

—Muy delicado está don Nicolás Orlich, importante vecino de San Ramón; ayer se celebró una consulta de médicos para variar el tratamiento. Se le atiende en la acreditada clínica del Dr. don Mariano Figueres.

—El licenciado don Juan Bautista Flores partió para Puerto Limón, donde ejerce sus actividades farmacéuticas.

Fué incorporado el Dr. Jiménez



En sesión de antenoche presidida por el Dr. Odio de Granda, la Facultad de Medicina conoció de los informes de los exámenes rendidos en esta capital por el joven Dr. don Carlos Manuel Jiménez Flores. En vista de que las pruebas rendidas fueron brillantes, se votó por unanimidad la incorporación del nuevo facultativo, quien pasará a prestar sus servicios profesionales al Hospital de la United Fruit en Limón.

CIRCULAR

al Clero y fieles de la Diócesis de Alajuela

Cuando Herodes, para agradar a los judíos, hizo preso a San Pedro con el fin de darle muerte en la Pascua, fueron tantas y tan fervorosas las oraciones de los fieles, que Dios milagrosamente libró al Santo Apóstol de las manos de aquel impío Rey. «Y Pedro ciertamente era custodiado en la cárcel y la Iglesia sin cesar oraba a Dios por él», leemos en los Hechos de los Apóstoles (c. XII, v. 5). Actualmente, venerados hermanos y amadísimos hijos, la Iglesia de México es víctima de una cruel persecución disfrazada hipócritamente con apariencia de legalidad y el Padre Común de los Fieles no podía quedar indiferente ante el atropello de sus hijos. Por eso protestó primero enérgicamente en la Alocución Consistorial de 14 de Diciembre de 1925, y como las cosas empeoraban, escribió poco después una Carta a su Vicario General, el Eminentísimo Cardenal Pompili, encargándole que ordenara oraciones públicas en Roma para pedir la cesación de la persecución mexicana. Eran las intenciones del Santo Padre que los fieles de todo el mundo imitasen lo que se hacía en Roma. Habiéndose acentuado aun más la persecución en estos últimos meses,—llegándose hasta el extremo de expulsar al Excelentísimo señor Delegado Apostólico Monseñor Caruana y cometiendo toda clase de vejaciones con los Venerables Prelados Mexicanos y conculcando los derechos de la Iglesia Católica,—el Santo Padre ha hecho dirigir, por medio del Excelentísimo señor Cardenal Secretario de Estado, una Circular a todos los Representantes Pontificios condenando nuevamente la persecución mexicana e invitado a todos los fieles del mundo a elevar sus oraciones al Cielo por los hermanos mexicanos que se hallan en situación tan angustiosa y, al efecto, es su deseo que esta oración universal se lleve a cabo el domingo 1.º de Agosto próximo, fiesta de San Pedro ad Vincula, o sea la festividad con que la Iglesia celebra la liberación del primer Vicario de Jesucristo en la tierra, de las manos de Herodes, obtenidas por las oraciones de los fieles todos en conjunto. El Soberano Pontífice espera obtener el término de la persecución de la Iglesia mexicana por medio de esta cruzada de oraciones de todos los fieles del mundo, y crece aun más su esperanza al considerar que, comenzando en ese día el Gran Jubileo de la Porciúncula, que debe celebrarse en este año con mayor solemnidad con motivo del Centenario de San Francisco de Asís, esta circunstancia servirá para intensificar y dar mayor valor a la oración universal por la liberación de la Iglesia perseguida. Quiere además Su Santidad, que a esta intención se añadan también las intenciones ordenadas para ganar el Jubileo del Año Santo.

Nos, siguiendo el ejemplo dado por el Santo Padre, elevamos en primer lugar nuestra enérgica protesta por la odiosa persecución a la Iglesia mexicana, y enviamos nuestro mensaje de cariño, admiración y simpatía a nuestro mensaje de cariño, admiración y simpatía a nuestros venerados hermanos los Ilustrísimos Prelados, al respetable Clero y fieles de la Iglesia mexicana, y secundando sus deseos, ordenamos y mandamos:

- 1.º Será día de oración en nuestra Diócesis el día 1.º de Agosto próximo.
- 2.º Todas las Comuniones, que esperamos sean bien numerosas, misas y oraciones que se hagan en este día, se dirigirán en unión de las que se hagan en todo el mundo, según las intenciones arriba expresadas de Su Santidad.
- 3.º En todas las Parroquias se expondrá después de la Misa parroquial el Santísimo Sacramento a fin de que todos los fieles durante el día, clamen ante Jesús Sacramentado por la pronta liberación de la Iglesia mexicana perseguida y los señores Curas verán que todas las Asociaciones religiosas y Cofradías de las parroquias tomen parte oficialmente en la vela del Santísimo.
- 4.º Se terminarán los ejercicios del día con el rezo del Santo Rosario, las Letanías de la Santísima Virgen, las preces por México que se hallan al pie de la Circular y la Bendición del Santísimo Sacramento.
- 5.º Los señores Curas darán sus instrucciones a los fieles acerca de la Indulgencia de la Porciúncula y del Centenario Franciscano.

La presente Circular será publicada en la forma acostumbrada el domingo 25 del corriente, undécimo aniversario de nuestra Consagración Episcopal.

Dada en el Palacio Episcopal de Alajuela, a trece de julio de mil novecientos veintiséis.

† ANTONIO DEL CARMEN,
Obispo de Alajuela

PRECES POR MEXICO

Corazón de Jesús, salvad a México, pues las muchas aguas de la tribulación lo han inundado y un torrente impetuoso de impiedad y calamidades amenaza precipitarlo en el abismo.

- Por vuestra agonía en el Huerto.
- Por el beso traidor
- Por la bofetada que recibisteis en la casa de Anás
- Por aquella noche de oprobios.
- Por los crueles azotes que desgarraron vuestro cuerpo adorable.
- Por la corona de espinas que bañó en sangre vuestro rostro.
- Por vuestra sentencia de muerte.
- Por vuestra dolorosa crucifixión,
- Por las tres horas de vuestra acerbísima agonía.
- Por vuestra santísima muerte.
- Por los dolores de vuestra Madre purísima.
- Por la lanzada que abrió vuestro costado.
- Por el nombre mil veces bendito de Santa María de Guadalupe

ORACION

Amantísimo Jesús, salvad a México y haced que de tal manera se extienda en él el reinado de vuestro amor, que tanto en la tribulación como en la prosperidad, aclamemos en todas partes a vuestro Sacratísimo Corazón. Amén.

Las festividades del Carmen de Heredia

El mayor éxito han alcanzado estas festividades religiosas y cívicas. Desde la víspera, la afluencia de gentes del centro y lugares circunvecinos era grande. La iglesia fué regiamente decorada y ataviada al punto de darle una presentación celestial. El altar donde fué entronizada la bella imagen «de gracia» de Ntra. Sra. del Carmen, resultó maravilloso, algo sorprendente. El espacio del templo resultó deficitario para el auditorio. La parte musical coronó tanta belleza y los cantores merecen el más grande y sincero elogio. La misa a 4 voces estrenada el 16, obtuvo una ejecución admirable el maestro Alfaro se muestra muy complacido y satisfecho de sus compañeros y discípulos, que en ello pusieron un gran empeño.

La orquesta nada dejó que desear y los cantores «solistas» llenaron su cometido. Han predicado Mons. Vello y los Presbos Umaña, Mendoza, González y Castillo. Las misas y rosarios solemnes con sermones, continuarán hasta el próximo Domingo. Los juegos de pólvora y conciertos por la Banda se han verificado en el parque «Gutiérrez» y el mayor orden ha reinado entre los concurrentes. Un entusiasta aplauso consignamos para don Juan Hernández mantenedor de la fiesta principal y que hizo efectuar con esplendidez.

Monseñor Benavides y la señorita Otilia Rodríguez, Mayordoma del Carmen, se deben sentir plenamente satisfechos de estos resultados y quiera el Cielo mantenerlos, por muchos años, dentro de ese espíritu tenaz y admirable en pro del culto católico.

Quiera Nuestra Sr. del Carmen, cubrir con su manto de protección a todos los que han tenido para Ella, una ofrenda filial en estos actos de piedad cristiana que tantos y gratos recuerdos nos dejan.

K CIQUE

**Queso con chile
Salmones
Mortadella**
Importación directa

"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1.º, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solicita empleo en Tienda o Almacén.

Informes en esta Tipografía.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

La Sociedad de Señoras de la Caridad de esta ciudad rinde por este medio las gracias más efusivas a todas las personas que tuvieron la generosidad de contribuir con donativos para la distribución extraordinaria de socorros a los pobres que esta sociedad acostumbra verificar anualmente en ocasión de la fiesta de su patrono San Vicente de Paul. Muy particularmente quiere dejar constancia de su gratitud a los señores comerciantes capitalinos. Para todos impreta del Cielo su bendición.

D. Ricardo y las estatuas

En entrevista que el Señor Presidente de la República concedió a un repórter del Diario de Costa Rica, después de motivar su ausencia en el homenaje acordado al Maestro García Fiamenco, aprovecha la oportunidad para darnos unos cuantos juicios crítico-históricos sobre los hombres a quienes el soberano Congreso ha acordado erigir estatuas, juicios que no podemos dejar pasar en silencio, porque nos parecen refiendes en un todo con la verdad.

Dice el Sr. Presidente refiriéndose al General Guardia: «él fué el que concluyendo con un régimen militarista en el país, hizo surgir el poder efectivo de la Presidencia dando con ello término a una era de cuartelazos y zozobras que nos conducía a un abismo de descrédito y nos restaba al retroceso; él concibió la magna idea del ferrocarril y empezó a realizarla».

No sabemos si la idea del Sr. Presidente es la de hacer bafa del Congreso que decretó la estatua, presentando en lenguaje irónico los hechos culminantes que atribuye al gobierno dictatorial de Guardia, que dice haber concluido con el régimen militarista cuando justamente su gobierno fué la quinta esencia del militarismo, así como lo fueron también gobiernos militares los que le sucedieron, de don Próspero Fernández y de don Bernardo Soto.

La segunda cosa que abona al gobierno Guardia por haber dado principio al ferrocarril al Atlántico, nos parece tan pobre como el primer argumento, pues lo que hizo ese gobierno fué favorecer a sus amigos haciéndoles línea férrea que valorizara sus propiedades, porque se comprende que su idea no fué traerlo hasta la meceta central porque en este caso habría buscado el camino para ascender gradualmente hasta alcanzar la altura de Cartago y no seguir por la llanura hasta el pie de la cordillera, por donde no había lugar practicable para el ascenso.

De don Próspero Fernández dice «que restableció en el país el imperio de la ley y sacó del descrédito internacional a la nación, a la cual devolvió su buen nombre».

Dos razones que no satisfacen para haberle acordado estatua, pues aparte de su generalidad no habría presidente que no la mereciera porque por malo que sea un gobernante siempre algo de bueno hace.

En cuanto a don Juan Rafael Mora estamos de acuerdo con su mérito, que lo hace acreedor al recuerdo de los costarricenses.

Afirmar que la enseñanza laica obra de don Mauro Fernández no atentó contra el credo religioso de la Nación es el desconocimiento más completo de lo que significa

el laicismo en punto tan delicado como es la formación de la juventud. La obra del señor Fernández fué impugnada enseguida por el país, quien lo demostró levantándose en imponente manifestación de protesta, la que hubo de tomar en cuenta el Lic. Rodríguez, restableciendo la enseñanza religiosa. Posteriormente la ira popular arrancó la estatua del señor Fernández de su pedestal, y aun asegura nuestro bonachón don Ricardo «que su glorificación no encendería resentimientos ni rivalidades religiosas porque él no luchó contra los católicos.»

Parece mentira que en tan pocas líneas se puedan decir tantas exactitudes y se exhiba la primera capacidad de la república queriendo demostrar que el echar a Dios de las escuelas no es ataque al espíritu religioso.

En cuanto a los merecimientos de don Rafael Iglesias estamos de acuerdo, pues si tuvo algunos pecados en sus administraciones quedaron borrados de sobra con sus impulsos para hacer progresar al país, tanto en la comunicación interoceánica como en el establecimiento del talón de oro.

De paso queremos dejar constancia de que la administración Iglesias ha sido la única, de Guardia para acá, que ha dejado escrita su labor en obras, que mejor que la estatua, dirán a las generaciones futuras que ese fué un gran presidente.

Falémaco

Marítimas

Limón, 20 de julio de 1926.

Hoy a las 9:40 fondó el vapor norteamericano «Cartago» de 2801 toneladas procedente de Cristóbal Vía Bocas del Toro, Cap. C. A. C. Bride 77 tripulantes consignado a United Fruit C.º Sin carga. Correo 77 sacos. Pasajeros de Bocas del Toro: José E. Sánchez, Juanita E. Sánchez, Raul de Cochez, Juana de Cochez, Aurora López, Edward L. Inlan, Leopoldo Boeck. En Tran. sito 40. Hoy a las 6:40 fondó el vapor Noruego «Sosua» de 693 toneladas procedente de Nueva Orleans vía directa Cap. H. Heloosen, 24 tripulantes, consignado a United Fruit C.º, carga 14736 bultos con 961200 kilos. Correo 19 sacos sin pasajeros.

A. S REES

Capitán de Puerto

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas-Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3.º Sur, nº 470. El Grano de Oro.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

Hacer caballeros

(Adoptado)

Cuentan las historias de pasados siglos que el principal anhelo de las familias nobles, antiguamente, era el de armar a sus hijos caballeros porque la orden de caballería era patente de valor, gentileza y generosidad y señal cierta de que quien a ella ingresaba tenía el corazón bien puesto.

Pues aquel laudable deseo debería perdurar aún en los padres de familia. Hacer «caballeros» a sus hijos; pero caballeros, no ya para salir a guerrear, armas en mano, y a lucir en fiestas y torneos, sino para ostentar en la conducta familiar, social y ciudadana, toda la gallardía del hombre bien nacido, toda la rectitud y la dignidad del verdadero caballero.

Porque ha de advertirse que no es tal únicamente el que se vista elegantemente, derroche dinero y ande en aristocráticas reuniones sino ante todo, el que con su personal honorabilidad dé pres a su linaje y a su Patria.

Muchos hay que se titulan y se creen caballeros porque son recibidos en alta sociedad, tienen grandes riquezas y quizás porque entre sus ascendientes brillaron próceres ilustres; pero si bien se mira, no lo son; sino antes villanos y muy villanos, por sus vicios degradantes, por su falta de cultura en los teatros y en los templos, por su falsía y por tantas otras costumbres—hoy muy comunes—que están reñidas absolutamente con la nobleza del alma que es la condición esencial del caballero.

No es tal, aunque descienda de quién descendiere, el que ofende a las damas y a las señoritas con chistes plebeyos y de mala ley, como continuamente ocurre aquí en los teatros, en los bailes y en las calles; tampoco lo es el que se ostenta duro y grosero con su madre y sus hermanas, ni muchísimo menos el que maltrata de cualquier manera a la mujer.

El caballero se conoce principal-

mente en su conducta para con las mujeres y el roce social con las señoras es lo que quita a los jóvenes el aire brusco y cerril, para darles en cambio el suelto y cortés del hombre de mundo.

El verdadero caballero no habla ni permite que hablen mal de mujer alguna. El sagrado recuerdo de la madre propia implora respeto para las demás mujeres. El terror de ver heridas a nuestra esposa, hijas o hermanas por la lengua vil de un miserable, debe darnos suficiente valor para hacerla callar cuando venga a oírse en reputaciones que acaso nada nos importan. La defensa de todo ser débil o inermes es atribución de quien se sienta caballero.

El que trata mal de palabra a una mujer es casi tan cobarde como el que la maltrata a golpes. Y ningún cobarde es caballero.

El que se jacta en cerrillos y cafés el amor o los favores que dice haber logrado de alguna dama, es un canalla. Porque si tal cariño fuere cierto, es una enorme ingratitud y una bajeza imperdonable propalarlo; y si no fuere, es un infame calumniador el inventarlo. Y de un modo y de otro, no resulta caballero el que tales triunfos origina.

Como el hombre es con su madre, lo será después con las hermanas, la esposa y las hijas. Y la caballerosidad o la villanía que acostumbre en el hogar, será más tarde la norma de conducta en la vida social. La urbanidad, la elegancia y la cortesía de todo hombre que no sea un patán no son siempre plena prueba de verdadera caballerosidad. Esta va en el alma, el carácter, en las acciones cotidianas y en las pequeñeces de la vida íntima.

Adolfo León Gómez

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 — Teléfono 490 N

Deberes de una mujer para con su esposo

Cuando te cases con él, ámalo. Después de la boda, estúdialo. Si es honrado, hónralo. Si es generoso, aprécialo. Cuando esté triste, alégralo. Cuando se aburra, distraelo. Si desea conversar, escúchalo. Si busca el silencio, no lo importunes con preguntas, sobre todo si es de los hombres que trabajan con el cerebro.

Si busca querrela, esquivala. Si tiene sentimientos nobles, alábalo. Si desfallece, alientalo. Si es celoso, cúralo. Si le gusta la sociedad, acompáñalo. Si te hace un favor, agrádeclo. En fin, hazle creer que lo comprendes; pero que no sospeche nunca que lo mnejas.

Estos consejos, en nombre de la igualdad, van dirigidos indistintamente a los hombres y a las mujeres, no sería justo que mientras la mujer se impusiese el deber de dedicar toda su vida a estar pendiente de las modalidades de su esposo, éste se hiciese el interesante, permañeciéndose indiferente y sin preocuparse mucho de la reciprocidad de atenciones.

CARLOTA BROWNING

Otro hijo desnaturalizado

Además del terrible caso de que dimos cuenta en nuestra anterior edición, el mismo lunes hubo un caso terrible. En el barrio de México o de Rincón de Cubillos otro hijo desnaturalizado tomó un cuchillo para herir a la autora de sus días.

Solo un caso neroriano o de locura puede llevar a un individuo a un triste caso como este.

Las autoridades de policía deben hacer un castigo ejemplar.

Falta educación cristiana para estos hijos que olvidan los preceptos más rudimentarios de la moral.

La policía de la 2ª Sección apresó al individuo.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides

Se anuló la sumaria del Director de Dota

Por mal tramitada se anuló el expediente que en Santa María de Dota se había levantado contra el Director don Ricardo Pérez Cabrera. Esa fué la actitud de don Moisés Morales, gobernador provincial al considerar la apelación que se le elevó recientemente.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia, Tienda Benavides.

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unido a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

La edad, el amor y la guerra

El Conde de Lucí, a quien la edad, el amor y la guerra habían estropeado de consuno, recibió un ayudante de cámara, del que necesitaba a cada instante, según sus muchas deformidades. La primera noche le llamó para desvestirlo, y lo primero que le mandó fué que le quitase la cabellera: el criado obedeció y no extrañó que su amo quedase con una venerable calva. Pon las manos, le dijo después el amo; y habiendo este abierto los párpados dejó caer en ellas un ojo de cristal. Límpialo, pónlo en aquel azafate y vuelve acá. Toma, y he aquí dos sartas de dientes que saó de su boca. Ya el criado comenzó a espantarse; pero esto no fué nada,

cuando le dijo: Tira de ese brazo. El criado tiró de la manga y se quedó con un brazo postizo, que no dejó de conturbarlo. El no podía explicarse cómo un hombre pudiera manejarse con tantas partes postizas; mas todo esto era nada. Tira de esta pierna. Ya el criado no veía donde estaba: obedeció y sucedió lo mismo con el brazo.

Bien notó el Conde el espanto del buen criado, y para ver en lo que paraba, le dijo: ahora tira de la cabeza. A esto el criado no pudo ya contenerse, salió huyendo, y por todas partes fué publicando que el Conde de Lucí estaba todo formado de madera barnizada.

Santoral

Jueves 22—Santa María Magdalena, penitente, y santos Teófilo, pretor y Platón.

SANTA MARIA MAGDALENA, PENITENTE

En Betania de Jerusalén nació esta Santa. Tuvo dos hermanos, Lázaro y Marta. Muertos sus padres, María fijó su residencia en el castillo de Magdala, en Galilea. Las galas, los perfumes, las joyas más preciosas fueron todo su cuidado, llegando a ser el escándalo de toda la comarca. Convertida por Jesucristo, el amor divino ocupó el lugar del amor profano, de tal suerte, que no tuvo Jesús discípula más fervorosa, que más gustase de su celestial doctrina, ni que más se aprovechase de sus divinas instrucciones. Compañera inseparable de la santísima Virgen, se halló con la afigidísima Reina en el Calva-

Lo que tiene la Caja de Conversión

Ayer la Caja de Conversión anexa al Banco Internacional tenía un stock de \$ 1.417.066 90 oro americano.

Hubo algún movimiento para las letras que debían enviarse al exterior.

PIELES PARA CALZADO.—

Imitaciones cuero paraforrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

rio al pie de la cruz, sufriendo el inexplicable dolor de ver expirar a su adorado Dueño. Tuvo la infame ventura de verle resucitado antes que los santos apóstoles, y de asistir a la triunfal Ascensión de Jesús a los Cielos. Se cree que murió en un desierto el día 22 de Julio, año de 81.

COSTA RICA EN LA MANO
ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compilado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00
FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A
LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines
SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO
Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat
PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa ₡ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO
PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm.
Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa ₡ 11

DE VENTA EN LA
LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

¡NOVEDAD!
LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA
va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad
PATENT MAGIC WEAVER
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Licitación para una aplanadora

Insistió al Comité de Vías Públicas y con él la Ingeniería Municipal en licitar una aplanadora de un tipo especial que favorezca a determinada fábrica. Desde el momento en que se indicó, dejó de haber licitación y mejoraría prescindir de tan aparatosas licitaciones y pediría directamente.

Hay que saber además que el tipo de aplanadoras de dos cilindros es anticuando y demasiado lerdo.

En Estados Unidos ya se usan de cuatro cilindros, así como los autos ya no tienen cuatro cilindros sino seis y con el tiempo serán ocho.

Este punto debe someterlo el Poder Ejecutivo al conocimiento de la Dirección de Obras Públicas ya que se van a invertir alrededor de 20 mil colones en la máquina de aplanar calles.

Ecós del suceso del Almacén Robert

Nunca falta una persona piadosa en los sucesos trágicos. Al caer mortalmente herido en la tienda de Robert el joven que allí se suicidó, acudió una Sta. Rodríguez a rezarle las últimas oraciones. Justo es consignar ese rasgo de piedad cristiana que revela que donde quiera hay católicos listos para valer a sus semejantes.

También hemos de decir que el primer médico que ocurrió a prestar sus servicios fué el Dr. don Fed-

rico Zumbado, quien salió precipitadamente de su oficina para ayudar al herido, pero el caso fué fatal.

El occiso todo lo había previsto con calma que asusta; temeroso de que no le facilitaran los proyectiles del arma que le mostraron en la mañana, llevaba en sus bolsillos dos cápsulas 32 que el juez recogió.

Dinero no se encontró ni un centimo en sus bolsillos.

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 - Teléfono 289

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH
Administrador

Agentes **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

Buena Comisión se ganan persona (también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

**Sociedad Cooperativa
Centroamericana**

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

Restablecido el tráfico a Puntarenas

Ya está terminado el puente de madera sobre la Boca de la Barranca que se fué hace 15 días con recio temporal. Más de 500 mts. de puente ha habido necesidad de construir. El puente ya ha quedado terminado y ayer los trenes pasaron directamente evitándose el trasbordo en Mata Limón.

Falta un microscopio para la Aduana Central

El microscopio que posee el Laboratorio Comercial de la Aduana es bastante viejo.

No es posible repararlo aquí y por eso es necesario que la Secretaría de Hacienda pida uno nuevo al exterior, pues urge para los exámenes.

CAMBIO INTERNACIONAL

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

| | |
|-----------------|------------|
| New York | 400.5% |
| Londres | 390 — |
| Paris | 45 — |
| España | 317 — |
| Italia | 67 — |
| Suiza | 384 — |
| Bélgica | 47 — |
| Berlin | 401.5 — |
| Amsterdam | 0.40 1/2 — |

NOTA.—El Internacional vendió ayer las liras con medio punto menos. Los demás tipos estuvieron iguales.

VIDA SOCIAL

—Damos nuestro pésame muy sentido a don José María Páez y doña María Coronado de Páez por la muerte de un niño acaecido antier y que los ha dejado en profundo dolor

—Don Teodulo Guevara se halla ya mejor de su enfermedad. Mucho nos alegramos.

—Va mejorando ya la niña María Cristina Segreda Castro.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

IMPRENTA DE SAN JOSE

Leches malas

El Laboratorio de la Aduana sigue constatando leches malas.

Vimos los reportes de unas muestras enviadas por la Gota de Leche y resultaron completamente desven, tajosas. Tal institución debiera cambiar entonces de proveedor de leche, pues eso es perjudicial a los niños a quienes allí se favorece.

También debiera prohibir la Jefatura de Sanidad el expendio de natilla al menudeo por unos muchachos de Sabanilla que hacen ese negocio con positivo desaseo.

Útil obsequio de la Librería Imprenta Universal

La Librería e Imprenta Universal ha obsequiado a sus clientes con unas tarjetas que contienen por una cara la tabla para la reducción de una a cien libras a kilogramos y por la otra cara la tabla para reducciones de una a cien varas a metros.

Suscríbase

al Correo Nacional

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA
TIPOGRAFIA
DE SAN JOSE
Se ejecutan toda clase
de trabajos del ramo,
a precios económicos



150 v. al Sur del Colegio de Señoritas
APARTADO 111 = TELEFONO 1131